



Lenzburg und Energie

Energie ist Geld

Liebe Lenzburgerinnen,
liebe Lenzburger

Sicher haben auch Sie in den letzten Wochen bemerkt, dass Energie etwas kostet. Nachdem die Strom- und Erdgaspreise für Haushaltungen in den letzten Jahrzehnten immer ungefähr gleich hoch waren, veränderten sie sich nun plötzlich deutlich nach oben. Das stärkt unser Bewusstsein für den Umgang mit Ressourcen, von denen wir schon lange wissen, dass wir eigentlich sparsam damit umgehen sollten. Schaffen wir es tatsächlich, den Verbrauch zu reduzieren, dann können wir ebenso deutlich Kosten sparen. Noch deutlicher spürten jene Unternehmen die Preisanstiege, die ihren Strom auf dem freien Markt einkaufen. Um herauszufinden, wo die grossen Kostenverursacher liegen, gibt es für Unternehmen die PEIK-Energieberatungen, die wir Ihnen hier gerne vorstellen.

Christian Minder
Präsident Energiekommission
Kordinator Energiestadt Lenzburg



Stadt Lenzburg

Abteilung Stadtplanung & Hochbau
Kronenplatz 24, 5600 Lenzburg
Kontakt Energiestadt 062 886 45 27
hochbau@lenzburg.ch
www.lenzburg.ch/energie



Energieberatung für Ihr KMU

Die Abkürzung PEIK steht für «professionelle Energieberatung für Ihr KMU». Sie wurde von Energie-Schweiz lanciert und will kleinen und mittleren Unternehmen helfen, Energiesparprojekte gezielt in Angriff zu nehmen.

PEIK bietet ganz praktische Unterstützung, damit sich die Firma daneben weiterhin um ihr Tagesgeschäft kümmern kann. Abgestimmt auf die spezifischen Bedürfnisse des Unternehmens werden dabei individuelle Lösungen erarbeitet. Die Dienstleistungen reichen von der Unterstützung bei der Umsetzung von Sofortmassnahmen und der Planung über die Betreuung bei Förderanträgen, die Realisierung der Massnahmen zur Steigerung der Energieeffizienz und der Förderung von erneuerbaren Energien bis hin zur energetischen Optimierung des laufenden Betriebes.

Im Anschluss an die Energieberatung können die Expertinnen und Experten auch mit Bauherrenvertretung, Mitarbeitersensibilisierung, Ausbildung von technischen Verantwortlichen oder energetischem Monitoring unterstützen.

Die Umsetzung der Massnahmen aus der PEIK-Energieberatung wird mit bis zu 10 geschenkten Beratungstagen gefördert. Nach einer Energieberatung profitiert das KMU von einer geförderten Umsetzungsbegleitung durch das Beratungsunternehmen von maximal 20 Arbeitstagen.

Auf der Webseite www.peik.ch werden in unserer Region Durena AG in Lenzburg, HuR Energielösungen in Gränichen und W. Neumann Consult AG in Windisch als Beraterin oder Berater vorgeschlagen.

Förderbeiträge für PEIK

PEIK unterstützt KMU auch finanziell. EnergieSchweiz übernimmt 50 % der Kosten von bis zu maximal 20 Arbeitstagen Beratungsleistung durch den/die PEIK-Berater/in. Die Stadt Lenzburg bezahlt zudem seit 2023 einen einmaligen Beitrag von 20 % der Kosten, max. CHF 1'000.-.

Earth Hour

Am 25. März um 20:30 Uhr wird in Lenzburg wieder – gemeinsam mit vielen Städten weltweit – ein Teil der öffentlichen Beleuchtung ausgeschaltet, um ein Zeichen für den Umwelt- und Klimaschutz zu setzen. Weil die Schlossbeleuchtung wegen der möglichen Energiemangellage noch nicht in Betrieb genommen wurde, wird sich die Abschaltung dieses Jahr auf die Beleuchtung der Altstadt beschränken und deshalb ohne Veranstaltung erfolgen.

Weitere Informationen

Weitere Informationen zu Energieberatungen, die der Kanton Aargau fördert, finden Sie unter www.ag.ch/energieberatung.